

Acta 06/2023

En la localidad de La Juanita el día 19 de abril de 2023, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 11:00.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: María del Valle Silvera y Diego Machado ambos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz. Se distribuye en formato papel, actas y orden del día.

Se aprueban actas 04/2023 y 05/2023 por unanimidad de los presentes.

Exposición del Alcalde.

Comienza informando que el martes 18 del presente se comenzó con la limpieza de aguadas, en el marco del Plan de Emergencia en apoyo a la producción agropecuaria que está dirigida a pequeños y medianos productores rurales del departamento.

Informa también que se realizaron recorridas para recuento de luminarias a reparar, resultando veinticuatro focos entre quemados y con encendido intermitente.

Se mantuvo comunicación con el Director de electromecánica Carlos Ximénez, por este tema, y se prevé el envío de una unidad grúa en la jornada de mañana, jueves 20, para el inicio de las reparaciones.

Refiere ahora a una inquietud presentada fuera de sesión por el Concejal Machado respecto a la presencia sin previo aviso (por parte de Dirección de Cultura) de un docente en La Juanita para impartir un curso municipal.

Explica que Dirección de Cultura no avisa, la primera vez que se presenta el profesor viene para conocer el lugar, ver que se necesita, ponerse en contacto con la parte administrativa y así cada docente evalúa si acepta tomar el cargo en base a las distancias, los medios de transportes disponibles, el espacio de trabajo, etc.

Machado expresa que es uno de sus primeros temas a plantear en su exposición, llegado el momento lo expondrá pero en base a la aclaración presentada por el Alcalde, no comparte el criterio de la gestión y entiende que correspondería se haga un reclamo como Municipio y como Alcalde por lo acontecido.

Lazo manifiesta que no se van a realizar reclamos ya que ello sería chocar con la Dirección que está realizando esfuerzos para de a poco incorporar más cursos.

Agrega que el año pasado se presentaron docentes que no les sirvió el cargo por tener que trasladarse hasta Garzón y renunciaron.

Machado expresa que hay una problemática donde los vecinos concurren al Municipio, se informan de los cursos que se van a dictar, se anotan y después el

profesor deja de ir. Considera que el rol de un Alcalde es también anticiparse a esto, manteniendo diálogos con los docentes a fin de evitar este desenlace.

El Alcalde manifiesta que durante el año se dialoga, Margarita Ruiz va y viene constantemente por ello, explica que ha habido casos donde se tuvo muy pocos alumnos y también se levantó el curso, es algo que sucede también en Maldonado. Explica que se piden los cursos que se necesitan y la Dirección busca la forma para que puedan llevarse a cabo.

Continuando con su exposición, recuerda a los presentes la reunión con una paisajista para tratar sobre proyectos de acondicionamiento en alguna zona puntual de José Ignacio.

Exposición de los Concejales.

Toma la palabra la Concejal María del Valle Silvera, comienza comentando que ha estado en comunicación con Tamara Silvera de la Intendencia, quien fue el referente que tuvieron los estudiantes que recibieron capacitación de Ecoturismo. Explica que Silva le había ofrecido la posibilidad de contar con un profesor de Arrayanes para la identificación de la flora nativa del espacio del vertedero. Agrega que se ha propuesto una reunión por plataforma zoom para el 20 de abril a la hora 11.

Expone sobre la problemática de los jardineros y el depósito de podas frente al jardín del vecino, reflotando el tema planteado en sesiones anteriores.

Expresa que le gustaría convocar con su debido tiempo a los jardineros mediante notificación a todas las inmobiliarias.

Invitarlos a tratar el tema, escuchar su visión respecto a ello, así como también las propuestas que puedan surgir, en virtud de buscar una solución que favorezca a todas las partes.

Muestra molestia por el perjuicio que causa en unos, el accionar de otros, manifestando: - El tema que los vecinos pueden y les dejen la basura al terreno lindero a mí realmente me tiene muy molesta, pasa en José Ignacio en propiedades que están valuadas en casi un millón de dólares-

-Realmente, se nos va de las manos un balneario en dos días, con todo el esfuerzo y sacrificio que se hace tanto con el personal como económicamente, porque tener un camión circulando permanentemente tiene un costo, entonces, no puede ser que el valor que las propiedades tienen, tengan la conducta que tiene el personal que las trabaja-

Agrega que no comparte que el Municipio deba recoger este tipo de desechos a diestra y siniestra cualquier día que se quiera dejar en la vía pública, sin que exista una debida coordinación.

Una vez establecidas las medidas resueltas a implementar, sugiere la aplicación de multas para aquellos que, aun habiendo tomado conocimiento incumplan las mismas.

Refiere a una invitación del Municipio de Punta del Este para la realización en conjunto de un evento cultural el día 6 de octubre de 2023.

Plantea la posibilidad de congregar todas las escuelas rurales en la escuela N° 16, previa coordinación con las maestras directoras e respectivas inspectoras, recibiendo escritores de diversos países, que se harán presente en la ciudad esteña para celebrar una edición más de encuentro literario.

Profundiza al respecto, mencionando algunas de las propuestas que se proyectan.

Siendo la hora 11:30 ingresa a sala el Sr. Freddy González.

Se le da la bienvenida.

González expresa que motiva su presencia, para dar a conocer la organización de una fiesta tradicional a su cargo para noviembre el presente año.

Manifiesta que en el año 2018 fue la última que organizó, de similares características y a pedido de la Intendencia, en esa oportunidad, se la nombró Vuelta al Pago.

El Alcalde expone que se aguarda por la adjudicación a la Intendencia de unas tierras que a su vez serían donadas a una agrupación tradicionalista para realizar allí la tradicional Vuelta al Pago, todo ello se desprende, según manifiesta, de reuniones que ha mantenido con el Intendente Antía.

-Yo ahora tengo que llevar la nueva comisión que ganó ahora en Garzón, yo le dije que se está ordenando A poncho y Espuela de nuevo, y estoy tratando ese tema con él (refiere al Intendente). -Él quiere inaugurar el predio ahí, lo va a donar para eso a A Poncho y Espuela-

Freddy González manifiesta que, en base a lo expuesto por el Alcalde, entiende no habría lugar a su propuesta.

Lazo trasmite que se estaría ante dos propuestas similares que coinciden en probables fechas octubre/noviembre, y da a entender que tendría prioridad la agrupación tradicionalista a usar el nombre “Vuelta al Pago” por ser un tema que ya se está tratando.

Si no se llega a obtener esas tierras para la fecha prevista, se solicitará al Intendente tenga presente la propuesta de González.

Machado agradece al invitado su presencia, y la presentación de la propuesta, considera muy importante que las fiestas típicas del pueblo se mantengan.

Visualiza que hoy día se tienen más fiestas extranjeras, como una forma de decir, que generan movimiento cultural en el pueblo, algo que estima positivo y necesario pero en lo personal entiende, que la identidad del pueblo se va perdiendo y este tipo de fiestas aportan no solo esa identidad sino también integración.

Considera que perfectamente pueden convivir los eventos turísticos, artísticos, con las fiestas tradicionales.

Plantea que lamentablemente las comisiones locales como ser la del Club Social y Recreativo Garzón y A Poncho y Espuela no han logrado aun traccionar y trabajar de la mejor manera, por ello el Alcalde debió dirigirse directamente a hablar con el Intendente.

Manifiesta que en lo personal no considera que siempre se tenga que esperar por la palabra del Intendente para llevar adelante actividades.

Entiende que más allá del caso puntual que viene de meses, inclusive años y espera pueda concretarse, igualmente podrían organizarse otras actividades con la misma temática tradicionalista, actividades que dice, podrían beneficiar a la sociedad civil, ya sea a escuelas u otras instituciones.

Valora las iniciativas como éstas que surgen desde los privados reconociendo el esfuerzo y dedicación que conllevan.

Considera importante abrirse a ella, poniendo como foco que muchas veces, y en contrapartida de las fiestas extranjeras, son éstas las que más derrame social genera en la sociedad civil con un impacto directo en otras instituciones por lo ya expresado.

Silvera consulta, en caso de que puedan realizarse las dos fiestas ¿Cuánto tiempo es prudente que pase entre una y otra?

González responde que es prudente espaciar unos tres meses aproximadamente por zona.

Desea manifestar que en su momento se le solicitó cambiar el nombre a la fiesta que él organizaba por “Vuelta al Pago” entiende que si bien fue en otro período de gobierno se da en una misma administración, consultando si no es posible que exista algún registro de esos acontecimientos.

Agrega también que el pretende la realización de actividades hípicas, criollas y carreras, no viendo inconvenientes si A Poncho y Espuela quisiera organizar un desfile por ejemplo, dentro de su fiesta.

Explica además que su sustento económico es la organización de fiestas de este tipo, no pudiendo concretarla en el año 2019 por motivos personales, los años posteriores surgió la pandemia Covid 19.

Manifiesta que podría haber presentado una propuesta para el 2022 pero entendió que no era oportuno aun por la situación vivida y consideró que los gobiernos debían priorizar los apoyos económicos de otros asuntos.

Se habla sobre experiencias, cronograma de fechas establecido para que no coincidan con otros eventos importantes del departamento o departamentos limítrofes.

El Alcalde apunta a una articulación entre A poncho y Espuela y González pero remarca que debe mantener previo la reunión ya pautada.

Dice que, sea con unos o con otro el Municipio quiere que se realice una fiesta local.

González desea dejar claro que no quiere gestar una rivalidad con A Poncho y Espuela, y por el contrario, sí una inclusión. – Inclusión sí, rivalidad jamás- cierra.

Se continúa dialogando, se habla sobre el cobro de entradas, circuitos de raid y otros asuntos específicos de la organización.

-Volviendo a que formato de fiesta tengamos, la vuelta al pago no cobraba entradas, ese fue un tema de discusión en sesiones de aquella época- y comenta que alcanzó a ir a las fiestas de hace 50 años con sus abuelos.

Silvera expresa: - Respecto al planteo que hizo el compañero, yo le pediría a González que piense de repente en hacer otra fiesta en los próximos años, quizá algo más chico, algo diferente, alguna propuesta pero piénselo y nos hace la devolución-

Siendo la hora 12:20 González agradece haber sido recibido y se retira de sala.

Toma la palabra el Concejal Diego Machado, refiere a cursos 2023, comienza consultando cuáles están iniciados.

La secretaria informa que en cuanto a cursos presenciales refiere, se ha iniciado el de Alfarería y explica el cronograma respecto los virtuales. También detalla sobre listado de interesados para cursos tentativos impartidos por Dirección de Cultura.

Agrega que se aguarda por la confirmación de los cursos de Desarrollo e Integración Social.

Machado consulta a la secretaria si en lo personal considera positivo que haya más cursos.

Ruiz responde que le parece positivo, no encontrando nada negativo en ello, aclara igualmente que le compete la gestión de lo resuelto por el Concejo que es quien realiza la solicitud de más cursos.

Machado consulta a pedido de quien se va realizar la reunión de mañana.

La secretaria responde que es a solicitud de los Concejales.

Se habla sobre futura reunión con Prefecto por estructura en faja costera.

Machado consulta por cronograma de trabajo y tareas en la costa.

El Alcalde informa que no, se indican las tareas día a día en base a los llamados recibidos, si hay que sacar ramas, se sacan ramas, y se realiza mantenimiento de rutina.

Machado consulta por cronograma de trabajo para los administrativos en la costa.

La secretaria informa que cada funcionario administrativo sabe las tareas rutinarias de oficina en el rol asignado.

Machado consulta si hay una organización de tareas.

La secretaria expresa: -La organización es llegar, encender la máquina y empezar a trabajar, cada uno de los funcionarios a nivel administrativo sabe perfectamente cuál es la tarea – Ejemplifica que se debe tomar conocimiento de lo publicado en la página de la intendencia, revisar continuamente el correo electrónico, gestión de expedientes, notificación, derivación, atención al público entre otras.

Se continúa hablando de asuntos funcionales.

Machado realiza consultas respecto a cacetas de salvavidas, vivienda de interés social y proyecto de estación de AFE.

Se informa al respecto.

Machado consulta ahora por futuras reuniones confirmadas.

La secretaria informa que si están de acuerdo el jueves 27 se reunirían con la Comisión de Descentralización de la Junta Departamental en el marco de la próxima sesión ordinaria de Concejo.

Machado consulta por velocidad de los camiones de Ecotecno en José Ignacio.

La secretaria informa que se mantuvo comunicación con el encargado de la empresa por esta situación.

Machado refiere a evaluación de árboles por riesgo de caída.

El alcalde informa que se realizó relevamiento por parte de cuerpo inspectivo con personal idóneo faltando la ejecución de los trabajos, aguardando la disponibilidad de la grúa específica.

Machado refiere a mal estado de camino a escuela N°41.

El Alcalde informa que se va movilizando la cuadrilla continuamente, cuando termina en un lado se moviliza a otro. Recuerda que se cuenta con 500km de caminería para cubrir.

Machado consulta por focos de Cancha Garzón.

El alcalde informa que ha mantenido comunicación con el director de Electromecánica y serán instalados a la brevedad posible.

Machado consulta por cuarto concejal.

El Alcalde informa que presentó renuncia el señor Feyo y se está continuando con el orden correspondiente.

Machado refiere ahora a podas en espacios públicos y a diferenciación en el accionar cuando los pedidos lo hacen los vecinos a cuando lo hacen los concejales, manifestando desatención a los de éstos últimos.

Refiere a plaza José Ignacio, consulta por re pavimentación de camino Saiz Martinez.

El Alcalde informa que el trámite de la licitación se encuentra en Dirección de Contaduría.

Consulta si ha cambiado la situación del vertedero en La Juanita.

El Alcalde informa que se continúa realizando lo que se venía haciendo hasta ahora que es limpieza por parte de la empresa contratada.

Machado consulta si se ha incorporado chipeadora en el lugar como está establecido en el pliego de licitación a lo que el alcalde manifiesta que no.

Refiere nuevamente a cacetas de salvavidas y sugiere que los privados, y quienes tienen estructuras en la playa comiencen a retirarlas por marea alta.

Considera importante que todos, quienes hicieron usufructo de la playa comiencen con ese retiro.

Así como se pretende una reunión con jardineros por el tema planteado por la Concejal Silvera, entiende podría implementarse una también para esta situación.

Da por finalizada su exposición.

Se tratan los expedientes del día.

Exp. 2023-88-01-06416 – Valverde Silvia – Solicitud de cartelería indicativa con nombres de calles en Localidad La Juanita.-

Exp. 2023-88-01-06678 – Sociedad de Fomento Garzón – Solicita donación de recipientes de residuos y extintores de fuego.-

Silvera considera que puede ser gestionado por la misma institución. El alcalde comparte la postura pero manifiesta que va a realizar gestiones intentando hacer lugar a la solicitud.

Machado se abstiene en este caso.

Exp. 2023-88-01-05020 – González Álvaro – Revocación sobre habilitación de higiene 28947

Exp. 2023-88-01-06104 – Martin Klaric – Solicitud permiso para evento con DJ en restaurante The Lab -

Exp. 2023-88-01-03059 – Espirometría positiva DNI 30813499 – Nacionalidad argentino se retuvo licencia de conducir y boleta de infracción.

Exp. 2023-88-02-00118 – Junta Departamental de Maldonado – Exposición denominada “La inminente votación del Proyecto de Ley Tenencia compartida”

Exp. 2016-88-01-16324 – Valenzuela Ricardo y otra – Obra nueva decreto 3941/2015

Exp. 2022-88-01-04923 – Barrios Javier – Obra nueva

Exp. 2023-88-01-06013 – Melhem Miguel – Ampliación Decreto 4053/2022 – reforma y demolición.

Exp. 2019-88-01-21637 – Hosco , Anna y Serrón Diego – Obra nueva decreto 3962/2016

Se habla de la posibilidad de hacer un reconocimiento por su labor al Comisario saliente de José Ignacio.

Siendo la hora 13:45 finaliza la sesión.



NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO



MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -

